

Viviez, le 28 août 2025

## **Communiqué de Presse**

### **Inauguration de KEREA, le nouveau pôle dédié à la valorisation des déchets**

**Ce jeudi 28 août, le SYDOM Aveyron a inauguré KEREA, l'Unité de Valorisation Energétique et ORganique (UVEOR), une solution 100 % aveyronnaise pour la valorisation des déchets ménagers. Plus de 230 personnalités étaient au rendez-vous avec notamment la présence des représentants de la Région Occitanie, de la Préfecture de l'Aveyron, de l'ADEME et du Département ainsi que l'ensemble des élus et équipes impliqués dans le projet.**

Les participants ont pu découvrir l'enceinte de ce nouveau pôle de traitement et visiter les différents bâtiments qui le composent. Véritable prouesse technique et technologique KEREA marque une avancée décisive pour la gestion durable des déchets Aveyronnais.

Florence CAYLA, Présidente du SYDOM Aveyron, tient à remercier l'ensemble des élus et des entreprises pour le travail effectué et le soutien apporté pour faire de la construction de KEREA une réussite.

#### **Une solution 100 % Aveyronnaise**

Le SYDOM Aveyron a pour objectif d'assurer un service public de traitement des déchets performant et durable. Pour répondre aux attentes des élus et aux enjeux environnementaux, il a choisi de se doter d'équipements de traitement autonomes permettant de valoriser au maximum les déchets en cohérence avec les orientations nationales (LTECV, Loi AGEC,) réaffirmées par la Région Occitanie dans son PRPGD.

La première étape a été de moderniser le centre de tri des emballages ménagers ECOTRI à Millau en 2021, permettant l'extension anticipée des consignes de tri à tous les emballages plastiques et petits métaux.

Pour les OMR (Ordures Ménagères Résiduelles), l'Aveyron ne disposait plus d'équipements de traitement depuis la fermeture des ISDND de Ste Radegonde (2010) et de Villefranche-de-Rouergue (2018), et le rejet d'un projet interdépartemental avec TRIFYL.

Face à cette impasse, les élus ont voté en 2019 une délégation de service public pour une solution 100 % aveyronnaise. Le groupement Séché Environnement / Sévigné / Solena a été

retenu en 2020 pour concevoir, financer, construire et exploiter ce nouveau Pôle appelé KEREA pendant 25 ans, via la société dédiée Solena Valorisation. L'équipement, bien de retour en 2045, garantit la maîtrise des coûts.

### **Une démarche environnementale exemplaire**

Développé sur des friches industrielles, KEREA est une opération exemplaire de reconversion de site, dans un territoire à forte culture industrielle. Le foncier mobilisé a fait l'objet d'une importante remédiation, et s'inscrit désormais pleinement dans le Bassin de Viviez qui voit l'émergence progressive d'un nouveau pôle en Aveyron tourné vers l'économie du recyclage et de la valorisation. Le site respecte ainsi les objectifs de la loi Zéro Artificialisation Nette, qui favorise l'usage de foncier en friche pour limiter l'étalement urbain et préserver les espaces naturels.

L'ensemble des activités du site est conçu pour respecter une démarche environnementale rigoureuse, avec des systèmes de rétention permettant la collecte de tous les effluents et eaux pluviales. En matière énergétique, KEREA sera alimenté par une chaufferie équipée de deux chaudières à biomasse, fonctionnant à partir de plaquettes de bois, afin de réduire son empreinte carbone.

De plus, pour limiter les émissions de gaz à effet de serre, le projet prévoit l'installation d'un téléconvoyeur. Ce système innovant permet de transférer les refus conditionnés en balles vers l'Installation de Stockage des Déchets Non Dangereux (ISDND) sans avoir recours au transport routier.

Dès 2021, des mesures d'Évitement, Réduction et Compensation (ERC) ayant pour objectif d'éviter les atteintes à l'environnement ont été mises en œuvre avant même le début des travaux de terrassement. Des actions de préservation de la faune et de la flore locales ont été menées, pour garantir la protection des espèces présentes sur le site. Enfin, une opération de reboisement des alentours du site de Dunet avec la plantation de 5 000 arbres sera effectuée après réalisation des travaux.

### **Technologie et innovation**

KEREA permettra de traiter localement les déchets ménagers et de valoriser 70 % d'entre eux (matière, énergie ou compost). Il intègre un tri robotisé doté de l'intelligence artificielle, compatible avec la solution de tri à la source des biodéchets en sacs orange, déjà en place pour 130 000 habitants et bientôt généralisée. En complément, Solena développe une Installation de Stockage des Déchets non dangereux qui permettra de traiter les déchets non valorisables issus de KEREA, représentant moins de 30 % du volume de déchets entrants.

KEREA a été dimensionné pour répondre aux objectifs du territoire et optimiser la valorisation des déchets ménagers ou issus des entreprises aveyronnaises. Autorisée pour prendre en charge 90 000 tonnes par an de déchets, et 8 000 tonnes de biodéchets, KEREA traitera les biodéchets issus d'une collecte séparative (sac orange), les ordures ménagères, le tout-venant de déchèteries, les refus de tri de collecte sélective, les déchets issus des Activités Economiques.

### **Un investissement d'envergure, soutenu par l'ADEME et la Région Occitanie**

Porté par le SYDOM Aveyron via une délégation de service public, KEREA représente un investissement total de 79,5 millions d'euros. Ce projet structurant a bénéficié du soutien financier de l'ADEME à hauteur de 8,9 millions d'euros, ainsi que d'une participation de la Région Occitanie à hauteur de 202 250 euros, soulignant l'importance de l'engagement des partenaires publics en faveur de la transition écologique et énergétique.

### **Des bénéfices concrets pour le territoire**

KEREA représente une avancée majeure pour la gestion des déchets en Aveyron. Non seulement il permet de répondre aux enjeux environnementaux, mais il favorise également la création d'emplois locaux. En effet, plus de 70 entreprises, dont 70 % d'entreprises aveyronnaises, ont participé à sa construction, générant près de 130 emplois pendant la phase de pointe des travaux. À terme, KEREA emploiera 32 personnes.

Avec cette nouvelle installation, le territoire dispose dorénavant d'une filière complète de gestion de ses déchets à haute performance sur le plan environnemental, qui contribuera à l'atteinte des objectifs nationaux de réduction des déchets résiduels et de production d'énergies décarbonées.

### **A propos du SYDOM Aveyron**

Le SYDOM Aveyron Le SYndicat Départemental des Ordures Ménagère, composé de 18 intercommunalités et du Département, gère le traitement des déchets de plus de 273 000 habitants soit 282 communes sur un territoire de 8 661 km<sup>2</sup>. En Aveyron, l'exercice de la compétence de gestion des déchets ménagers est partagé. La collecte est assurée par les collectivités de proximité. Le SYDOM n'intervient qu'après, avec le regroupement, le transport, la valorisation et le traitement des déchets ménagers. Pour ce faire, il s'appuie sur divers équipements : 9 stations de transit, le centre de tri ECOTRI pour les emballages et les papiers ; l'Unité de Valorisation Energétique et ORganique, KEREA, pour les ordures ménagères, les biodéchets, le tout-venant de déchèteries et les refus du centre de tri ; les déchèteries ou les installations spécifiques pour le traitement des déchets ménagers spéciaux, le verre, les gravats, les déchets verts, etc

### **A propos de Sêché Environnement**

Groupe industriel familial français, Sêché Environnement est un acteur de référence dans la gestion des déchets, y compris les plus complexes, et dans les services à l'environnement, notamment en cas d'urgence environnementale. Le Groupe contribue depuis près de 40 ans à la transition écologique des industries et des territoires, avec la création de boucles d'économie circulaire, ainsi qu'à la protection du vivant. Présent dans 16 pays, le groupe compte une

cinquantaine de sites industriels en France, 7 300 collaborateurs, dont plus de 3 000 en France. Séché Environnement a réalisé en 2024 un chiffre d'affaires de 1 110,4 millions d'euros. En Occitanie, Séché Environnement est présent au travers de plusieurs sites de gestion des déchets non dangereux (DRIMM / Mo'UVE - 82), de gestion des déchets dangereux (Triadis Services 34 et 31, Speichim) et de réhabilitation de sites (Séché Eco Services) et compte près de 250 salariés.

#### **A propos de Sévigné**

Société aveyronnaise indépendante depuis 70 ans, Sévigné développe des compétences historiques dans les travaux publics, les voiries, les réseaux, l'industrie (bloc bétons et amendements) et les carrières grâce à ses 280 salariés. Depuis plus de 10 ans, Sévigné œuvre également sur des projets environnementaux aussi bien sur ses métiers historiques que sur de nouveaux métiers comme l'hydroélectricité, la biomasse ou les déchets. Conscient de sa responsabilité sociétale et environnementale, Sévigné a développé un savoir-faire dans l'intégration paysagère de ses sites et dans la réduction de ses consommations de ressources ou d'énergies. Aujourd'hui, l'entreprise Sévigné est largement excédentaire en production électrique, autonome dans le chauffage au bois de son siège, autonome dans l'utilisation de l'eau process et met en place un programme de transition énergétique à travers des études sur l'utilisation d'énergies alternatives.

Une charte environnementale interne est appliquée sur l'ensemble des sites et chantiers Sévigné.

#### **A propos de Solena**

Fruit de l'association des deux entreprises familiales Séché Environnement et Sévigné, Solena a été créée en 2017 avec pour ambition de développer une filière complète dédiée à la gestion des déchets de l'Aveyron. En 2020, Solena a été autorisée par Arrêté Préfectoral à développer une unité de valorisation des déchets non dangereux du territoire, ainsi qu'un site de stockage pour les déchets non valorisables de l'usine.

#### **Contact presse SYDOM Aveyron**

Laurie FERNANDEZ - Responsable Communication 07 72 33 26 16 - [laurie.fernandez@sydom-aveyron.com](mailto:laurie.fernandez@sydom-aveyron.com)

Annabel GIROU - Chargée de communication et Relations Presse 06 75 36 21 54 - [annabel.girou@sydom-aveyron.com](mailto:annabel.girou@sydom-aveyron.com)

#### **Contact presse Séché Environnement**

Anna JAEGY – Directrice de la Communication - [a.jaegy@groupe-seche.com](mailto:a.jaegy@groupe-seche.com)

Danielle ESCANO – Responsable Communication et Relations Publiques Sud-Ouest  
[d.escano@groupe-seche.com](mailto:d.escano@groupe-seche.com)

#### **Contact presse Sévigné**

Stéphane FOURY – Responsable Développement Durable – [stephane.foury@sevigne-tp.com](mailto:stephane.foury@sevigne-tp.com)